



Los ingleses desembarcan en varios puntos de Noruega. Se desconocen los lugares exactos, pero parece que uno de ellos es

Siete submarinos ingleses hundidos. — Halden y Hoenefoss, ocupadas por los alemanes

EL REY HAAKON SE NIEGA A TODA CLASE DE NEGOCIACIONES

NARVIK

La realidad de la época

La prensa de todos los países se llena hoy exclusivamente con informaciones bélicas; diarios, interdiarios, semanarios y revistas gráficas, se ofrecen al público, ávido de noticias de guerra, cuajados de estas noticias y de fotos y mapas de los teatros donde se desarrollan los acontecimientos de lucha.

Al tiempo que las naciones todas, cual más, cual menos, gastan enormidades de millones en armamentos mortíferos, misiones de paz hacen esfuerzos inútiles para detener la hecatombe de la guerra, o circunscribirla al menor espacio posible para atenuar sus terribles efectos.

El esplendor de la civilización está iluminando una época de barbarie; hemos llegado a presenciarse la derrota más fragorosa de lo que se denominó democracia liberal y el fracaso absoluto de las teorías de los Enciclopedistas. Desde la entronización de la diosa «Libertad» hasta el momento actual, el mundo se ha inundado de sangre humana y se bambolean todos los países entre ruinas y cenizas humeantes del genio civilizador.

Los tan pomposos y cacareados partidos políticos han desaparecido o están agonizando desprestigiados en todas las naciones para dar entrada a dos grandes corrientes que se han lanzado un reto a muerte: los partidarios de Dios y del espiritualismo cristiano y los ateos y defensores del materialismo pagano.

El materialismo contra Dios es el provocador de odios y el que incita a la guerra implacable de los hombres dominados por la ambición, la soberbia y las pasiones codiciosas, contra los hombres que buscan el imperio de Dios en la práctica pacífica y ordenada de los principios morales. De ahí surge el plan de guerra que los enemigos de Dios y del nombre cristiano se empeñan en mantener con unos u otros pretextos.

Se han conculcado los Mandamientos de Dios por inspiración de las leyes liberales dictadas por los gobiernos democráticos; se ha pospuesto la moral evangélica a la moral universal inventada por el materialismo ateo; la caridad cristiana ha sido reemplazada por la absurda filantropía terrena; y sucede lo que tiene que suceder: Dios se rie de los hombres y les deja abandonados al antojoso imperio del becerro de oro a cuyo impulso se precipitan en el horroroso caos de la desolación causada por hambres, pestes y guerras sin término ni tregua de respiro. ¡Qué dioses tan tiranos son los dioses humanos! Estos fomentan las insaciables ambiciones y locas soberbias, a quienes rinden culto los emancipados de Dios, y promueven las discordias y los odios atizados para la destrucción humana. Es el irónico triunfo de la fraternidad revolucionaria.

Es necesario que veamos la realidad de nuestros tiempos tal como es, a fin de que nos convenzamos de una vez de que el camino de la paz, del orden y de la prosperidad, es el camino de la ley de Dios y de la moral cristiana; desviados de ese camino luminoso, los hombres van de tropiezo en tropiezo hasta caer irremediabilmente en el abismo de el crimen y la muerte ejercen su nefasta acción desoladora.

LA SITUACION INTERNACIONAL

(IMPRESION DE EL DIARIO DE AVILA)

No hay duda que estamos en uno de los periodos más importantes de la guerra. Nunca mas que ahora hemos de extremar la prudencia. Los ojos de todas las naciones están fijados en España, el país neutral en Europa más potente y mejor situado. Nosotros en nuestra insignificancia, así lo haremos, teniendo en cuenta que de esta manera cumplimos la voluntad expresa del Caudillo y así le facilitamos la ayuda que podemos prestarle en los momentos difícilísimos por que atraviesa el mundo. Esto como españoles. Como católicos oigamos la voz del Sumo Pontífice, que es la voz de Dios, que nos pide con palabras paternales y llenas de angustia que apaguemos la hoguera de la guerra con Oraciones, Mortificaciones y Sacrificios ofrecidos al Señor por nuestros hermanos que lo mismo se llaman franceses que ingleses y que alemanes.

Si desoyendo esta voz divina, sigues tú sin rezar, sigues viviendo una vida nada austera, de escándalo y frivolidades ¡ay! teme por tí, por tus iglesias, por tu casa, por tus hijos, por tu dinero... el fuego de la guerra rapidísimamente puede llegar a donde vives tan alegre y confiado. Mira; en el Oriente, ecechando está, dispuesta a lanzarse sobre la desgraciada Europa, la fiera soviética.

La acción marítima sobre Narvik no ha sido—por las noticias que hasta ahora tenemos—un hecho solitario. Por eso decíamos ayer que pudiera ser el prólogo de actos más trascendentes por parte de los aliados. Y tenía que ser así. En ello estaba comprometido el prestigio inglés ante el mundo. Los neutrales iban poco a poco soltando las amarras que les unía a la Gran Bretaña y si hubiesen seguido las cosas como hasta ayer, los países aliados dentro de poco vivirían completamente aislados.

Austria, Checoslovaquia, Polonia y Finlandia sometidas sin que los aliados lo hayan impedido. «Todos los pueblos han de seguir reconociendo prácticamente la supremacía inglesa» es el lema británico. También había que realizar el plan británico de extender la guerra a los sitios que el alemán rechazaba. Este quiere una guerra chica, aquéllos una grande. El germano no quiere más que un frente para economizar energías, los aliados desean muchos frentes de guerra para que pronto se agote el adversario.

Y sobre todo un frente tan cercano a las bases militares inglesas. Así es que, la lucha en la región báltica por ahora será abandonada, según un testimonio autorizado. Todo hay que aclararlo en Escandinavia. Aquí no hay línea Sigfrido. Además viveres y materias primas, que de esa región llegaban a Alemania, en manos de Inglaterra quedarán, cerrándose una de las puertas que en el Norte tenían abiertas para su vivir los germanos.

Por otra parte, el temido ruso echará un paso atrás en sus propósitos de ayudar militarmente a los germanos y cerrará sus almacenes a las poblaciones alemanas y otra puerta que quedará cerrada, la del Noreste... y que esto lo logrará Inglaterra si sale bien en su empresa es cosa muy fácil; pues, el moscovita es muy valiente con los débiles (Finlandia) y se humilla ante los fuertes (Alemania).

Otro objetivo que entra dentro de la empresa aliada: Alejar de Inglaterra a los aviones y submarinos teutones que a tan poca distancia se han colocado desde el desembarco famoso. Y tenía que ser así. La prensa aliada lo decía con titulares grandes. «Telegraph» decía «que estaban muy satisfechos por lo ocurrido. Noruega no es Polonia. Hitler ha dado un paso fatal. La guerra terminará en menos de un año con las medidas que ahora se van a tomar», y así todos los periódicos ingleses; terminando la serie el respetable periódico de Londres «The Times» que escribió estas importantísimas palabras: «Un apoyo total, continuado y sin restricciones de Gran Bretaña y Francia ha sido prometido a Noruega y será llevado a cabo inmediatamente y con un ritmo creciente hasta que se haya restablecido de una manera absoluta y total la independencia noruega».

En Francia se viven horas de mucha inquietud. Todas las esperanzas estaban pendientes de un rápido desembarco. En los periódicos los comentarios de inspiración osteiosa trataban de tranquilizar y preparar el ánimo de las gentes a todas las eventualidades; advirtiendo que «ese problema se halla en vías de realización, pero sería necio suponer que una empresa como la de Noruega puede desarrollarse sin riesgos, ya que en el terrible juego de la guerra todas las oportunidades felices no están una de un solo lado. El azar y la fortuna median ahí poderosamente». Así habla Blum en «Le Populaire».

El elogio de la combatividad británica ocupaba igualmente mucho sitio en los periódicos de París; se destacaba también la colaboración en las aguas escandinavas de 20 unidades francesas. De ningún modo se ve en esta capital la guerra nórdica como asunto fácil y de rápida solución. «No cantemos victoria sino a golpe seguro», aconseja «L'Ation Française». Los alemanes—asegura su cronista internacional—se han establecido allí sólidamente. No conviene exagerar el poder defensivo de las tropas del rey Haakon; y, además hay que considerar como inminente el peligro de la invasión de Suecia. Estas dos citas comprobaban claramente que París quiere situarse en un justo medio entre el optimismo y el pesimismo.

Este ha sido el ambiente que ha precedido al desembarco inglés. Este ha ocurrido ayer, según un comunicado del Almirantazgo inglés que transmite «Havas». ¿Dónde? Nadie lo sabe. Creo que habrá sido en sitios próximos a Narvik, y no ocupados por los alemanes. La costa es de una extensión enorme y los alemanes se calculaba que no tenían en Noruega más que cincuenta mil hombres distribuidos entre los diversos puntos ocupados, de esta cifra, un importante contingente está concentrado en el distrito de Oslo, en el cual tienen lugar los principales combates con las fuerzas noruegas y en donde la zona

ocupada va siendo metódicamente ensanchada, habiendo llegado ya las unidades alemanas a la frontera con Suecia. Por lo que se refiere al enlace por tierra de los diversos núcleos alemanes situados en la costa, ninguna noticia nos permite afirmar que se haya logrado.

Fácil es con estos antecedentes, que los ingleses hayan encontrado terrenos abandonados en donde hayan puesto pie; y así puede ser exacto lo que dicen los unos y los otros, en aparente contradicción. Para terminar ¿Por qué el esfuerzo inglés se ha concentrado en la región de Narvik? Pues sencillamente porque el único ferrocarril de que dispone esta ciudad va directamente a la región sueca de Kiruna, cuenca minera cuya importancia para la economía del Reich ha sido causa ocasional de la extensión de las hostilidades de Eiseandnavia.

En fin, esperemos detalles que han de ser interesantísimos para formarse juicio exacto de todo.

El desembarco inglés en Noruega

LONDRES, 15.—La Agencia Havas transmite el siguiente despacho: «Un comunicado del Almirantazgo y del ministerio de la Guerra anuncia que las tropas británicas han desembarcado en varios puntos de la costa noruega».

Este comunicado oficial fué publicado a las doce y seis minutos, y es el más breve de cuantos se han conocido desde el comienzo de la guerra.

En Londres se esperan más detalles acerca de esta operación, pero los centros oficiales se muestran reservados. Los círculos militares creen que en el desembarco han tomado parte elementos de la flota y del ejército juntos, ya que el comunicado ha sido publicado conjuntamente por el Almirantazgo y el ministerio de la Guerra.—EFE.

¿Narvik reconquistado?

LONDRES, 15.—La Agencia Reuters comunica que el Gobierno noruego ha dirigido esta noche un mensaje al pueblo noruego, en el que ordena que se acepte como moneda legal la moneda y billetes franceses e ingleses, ya que las tropas aliadas no han tenido tiempo de consentir suficientes cantidades de moneda noruega. La tasa oficial de cambio será anunciada después del acuerdo entre el Banco de Noruega y el de Inglaterra.

El mensaje añade: «La ayuda a Noruega, que el Gobierno pidió a Francia e Inglaterra, está comenzando a tomar proporciones importantes. La primera señal de ella ha sido la reconquista de Narvik y la zona que la rodea. Numerosos pilotos noruegos se han hecho ya cargo de sus deberes en la marina. Los oficiales noruegos agregados a las fuerzas expedicionarias han llegado a Inglaterra el 15 de abril y han entrado en contacto con las autoridades militares».

Todas las autoridades civiles y militares de Noruega habrán de entrar en estrecho contacto con nuestros aliados ingleses y franceses y darles toda la ayuda que puedan. Todos los súbditos noruegos tienen el deber de apoyar a las autoridades de todas las maneras y de comunicarle todas las informaciones que posean acerca de las actividades y movimientos del enemigo, así como

acerca del espionaje en Noruega. En los duros tiempos que se presentan ante nosotros, el pueblo noruego ha de afirmar sus derechos a una vida nacional victoriosa y a la independencia de la nación. Que las palabras de nuestro himno nacional resuenen en todos los corazones noruegos: «Estamos todos dispuestos a luchar cuanto sea necesario para nuestra paz».

Este mensaje ha sido transmitido por la radio oficial inglesa y por la emisora del Gobierno noruego.—EFE.

Dicen los alemanes

BERLIN, 15.—La D. N. B. dice lo siguiente: «A propósito de las noticias inglesas según las cuales fuerzas británicas han desembarcado en algunos puntos de la costa noruega, de fuente autorizada se sabe que en los lugares y territorios ocupados por las tropas alemanas no ha puesto pie ningún inglés. Las noticias recibidas de Narvik anuncian que esta ciudad sigue en poder de los alemanes. Por otra parte, como resultado del avance sistemático del Ejército alemán en la región de Oslo, se confirma que esta zona ha quedado limpia casi por completo de tropas noruegas. La mayor parte de los soldados noruegos que se hallaban en este territorio han cruzado la frontera sueca y han sido internados».—EFE.

Noticias confusas

ESTOCOLMO, 15.—Las noticias sobre la situación de Narvik son confusas y contradictorias. Sin embargo, en los círculos suecos se cree generalmente que las fuerzas británicas han desembarcado en el puerto y han tomado posesión de la ciudad.—EFE.

¿Abandonado por los alemanes?

LONDRES, 15.—La Agencia Reuters comunica: «Un despacho noruego publicado hoy anuncia que las tropas alemanas han abandonado Narvik a consecuencia de la intervención de la flota británica en este puerto».—EFE.

¿Es en Lofoten?

PARIS, 15.—«Le Temps» precisa que uno de los puntos donde han desembarcado los ingleses en Noruega es Lofoten.—EFE.

Narvik está ardiendo

ESTOCOLMO, 15.—Según las informaciones llegadas a esta capital procedentes de Kiruna, y que aun no han sido confirmadas, Narvik está ardiendo.

Kiruna está situada en el extremo norte de Suecia, cerca de la frontera.—EFE.

Felicitación francesa

PARIS, 14.—Con motivo de la operación realizada ayer por las fuerzas navales británicas en Narvik, y en el curso de la cual fueron hundidos siete destructores alemanes, el presidente del Consejo, Reynaud, ha enviado a Chamberlain el siguiente telegrama:

«El pueblo francés vibra al unisono del vuestro en su admiración y reconocimiento por la marina británica, que acaba de añadir una página de gloria a sus anales y ha causado al enemigo una herida de la que no podrá curarse».—EFE.

Churchill habla hoy

LONDRES, 14.—De fuente auto-

rizada se anuncia que el primer lord del Almirantazgo, Churchill, hará el martes, en los Comunes, una declaración detallada sobre las últimas operaciones que se han desarrollado en la costa noruega y en el Báltico.

De la misma fuente se anuncia que el miércoles o el jueves se celebrará la sesión secreta pedida para el debate sobre la guerra económica.—EFE.

Ocupación de Halden

BERLIN, 15.—Oficialmente se informa a mediodía: «Las tropas alemanas que actúan en la zona de Oslo han ocupado Halden».

La D. N. B. anuncia que las tropas alemanas que operan en la región de Oslo han ocupado la ciudad de Hoenefoss y la fábrica de pólvoras que existe en sus alrededores. Añade que en el campo de maniobras de Hvalsmoen y en la fábrica de armas de Kongsberg, se ha encontrado una gran cantidad de elementos de combate ligeros y pesados.—EFE.

El avance alemán

BERLIN, 15.—(Crónica militar transmitida por la Agencia D. N. B.)—Las últimas noticias recibidas de Noruega testimonian que las tropas alemanas continúan sus avances y ocupan nuevas regiones. En las operaciones que tienen por punto de partida Oslo han sido ocupadas importantes fábricas de armamento en las proximidades de Hoenefoss y Kongsberg. La zona de fortificaciones de Fredrikstad, que estaba aún en manos de los noruegos, ha sido ocupada por las tropas alemanas. Ya se ha anunciado que tres mil soldados noruegos, que han sido rechazados más allá de la frontera sueca, han sido internados por las autoridades de Suecia.

El transporte de tropas alemanas hacia los puertos noruegos se hace sin dificultades. Las fuerzas llegadas nuevamente son transportadas inmediatamente a los puntos estratégicos de mayor importancia. Se ha establecido enlace entre las tropas que anteriormente habían operado de una manera aislada en algunos puntos, y en otros están a punto de entrar en contacto los elementos de vanguardia. La ocupación de la parte principal de Noruega, casi tan grande como Inglaterra, prosigue sin grandes retrasos.—EFE.

Proclama del rey

ESTOCOLMO, 15.—El rey Haakon ha lanzado una proclama a su pueblo, diciéndole que desde hace cien años Noruega no ha sufrido prueba semejante. El rey exhorta a los hombres y a las mujeres a combatir para salvar la libertad y la independencia de la Patria. «La situación es tal—escribe el rey Haakon—que yo no puedo decir hoy donde se encontrarán mañana el Soberano, el Príncipe Real y el Gobierno. Las fuerzas alemanas que persiguen al rey Haakon realizaron una violenta agresión contra nosotros en el momento en que nos encontrábamos en una pequeña ciudad que no se hallaba protegida. Las bombas incendiarias, las bombas explosivas y el fuego de ametralladora fueron lanzados contra la población civil de la manera más brutal».

Termina su proclama el rey Haakon agradeciendo calurosamente al

(Continúa en la 4.ª página)



MODELO NUM. 1

El artículo 6.º del Decreto de 16 de Mayo de 1939 determina que las Empresas y Patronos están obligados a solicitar de las Oficinas de Colocación el personal que necesiten.
 Los patronos que figuran en esta Sección, antes de insertar el anuncio acudieron a dicha Oficina, donde no existen inscritos disponibles del oficio que interesan.
 Los obreros anunciantes se han inscrito previamente como parados en la citada Oficina de Colocación, conforme previene el Decreto de 14 de Octubre de 1938, el que, asimismo determina que el incumplimiento de tales obligaciones, se corrige con multa de 50 a 500 pesetas.

**Instituto Provincial de Higiene
 AVILA
 SERVICIOS AL PUBLICO**

Sección de Puericultura Preescolares.. Miércoles a las once.
 Escolares.... Martes y sábados.
 Lactantes.... Lunes y viernes a las once.
 Maternología.. Jueves a las once

Consulta de Oftalmología..... Miércoles a las cinco,
 de Orogancia, nariz y oídos. Martes y viernes a las cinco.
 de Odontología..... Lunes, jueves y sábados a las cuatro.

Dispensario antituberculoso Hombres. Día de ocho a diez de la mañana.
 Mujeres.. Martes, miércoles y sábados, 5 tarde.

Vacunación antirrábica. Diaria... Mañana a las once.
 Tarde a las cuatro.

Las demás vacunaciones... Diaria de once a una.

Recogida de productos (de enfermo) para análisis... Diaria de 11 a 1 y de 5 a 9 por la tarde.

Recogida de productos para análisis..... Diaria de 9 de la mañana a 7 de la tarde.

Servicios de desinfección... Diariamente. Se pedirá a la Sección de Bacteriología.

NOTAS.—1.º No se practicarán aquellos análisis en los que no se de talen nombre del enfermo e investigación deseada.
2.º Las ropas a desinfectar se recogen a domicilio a las nueve de la mañana y se entregan a medio día.

**LUCHA ANTITUBERCULOSA
 Dispensario Antituberculoso de Avila
 (LOSILLAS NUMERO 1)**

Horario de consultas y servicios
 Lunes, martes, miércoles y jueves, a las 3 de la tarde, consulta de enfermos nuevos y antiguos.
 Viernes y sábados: A la misma hora, prácticas de neumoteras.
 Todos los días de la semana, desde las diez a las once horas: inspecciones, análisis clínicos y pruebas biológicas.
 Los consultantes deberán presentarse a la hora indicada para el comienzo de la consulta.
 Todos los servicios de este Centro son gratuitos en absoluto.



Modelo núm. 3

RIÑON, HIGADO, ESTOMAGO
 AGUA **CASTROMONTE**
"VITA"
 EN BOTELLAS Y GARRAFONES

**¡No sufra más del estómago e intestinos!
 ESTOBIOL**

Es el medicamento que cura ESTOBIOL no es un tratamiento más a ensayar; es el medicamento por excelencia que cura las enfermedades estomacales, haciendo desaparecer seguidamente las molestias y dolores de las mismas. Digestiones difíciles y penosas, acidez estomacal, dispepsia, hiperclorhidria, neurosis, vómitos con bilis y con sangre, estreñimiento, colitis, diarreas, etc. etc., tienen su eficacia y seguro tratamiento en este producto. Es además el remedio estomacal que **Nunca perjudica Frasco, pts. 5,80** (Impuestos comprendidos) Exija ESTOBIOL y no admita sustituciones interesadas. En todas las farmacias de España. **Producto netamente español**

Carreterías

Teleros y mozos. Pedidos al fabricante, Pedro García.—Maderas Ezcaray (Logroño)

LEA USTED **El Diario de Avila**

DESTINOS

Ex combatientes activo, licenciados, viudas, mutilados, Estancos, Loterías, Gasolineras, 12.000 todos los Ministerios. «La Patria», órgano nacional, remite vacantes, adjudicaciones y la nueva ley con formularios y libro Guardia Civil. Plazas Administración Civil, oficiales provisionales y complemento. Suscripción seis pesetas trimestre, pago anticipado. Redacción: Santa Engracia, 24.—MADRID.

ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA

(Bally-Batllo—Riera)
 edición 1938 (ÚLTIMA PUBLICADA)
 MÁS DE 8.700 PÁGINAS
 MÁS DE 8.800.000 DATOS
 MAPAS - INDICES
 SECCIÓN EXTRANJERA o pequeño Directorio Universal
 Instituto del Comercio, Industria, Profesiones, etc. de España y Posesión
 Precio de un ejemplar completo: Encuadernado en CUATRO TOMOS CIENTO CINCO PTAS. (Cinco pesetas y cincuenta)
 Recomendamos el rápido envío del importe por Giro Postal, pues agotados los pocos ejemplares que nos quedan, no podríamos cumplir los pedidos hasta Junio de 1940 en que aparecerá la próxima edición
 Anuario Bally-Batllo y Riera Reunidos, S. A. Calle de Serrano, 68 y 69—BARCELONA

Anemia · Clorosis Inapetencia,
 tarde o temprano son fatales y pueden combatirse enriqueciendo la sangre de glóbulos rojos con el reconstituyente **HIPOFOSFITOS SALUD**
 Aprobado por la Academia de Medicina. No se vende a granel.

LAXANTE SALUD Es suavísimo. No cansa nunca. Siempre es eficaz. Pídase en farmacias.

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos. Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en "EL DIARIO DE AVILA."

SARNOSIL
 Suprime rápidamente el picor **FRASCO 5,50**

